

**Stadt Heidelberg  
Herrn Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner  
per E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de**

Gemeinderatsfraktion Bündnis 90/Die Grünen



Rathaus, Marktplatz 10  
69117 Heidelberg  
Tel: +49 (6221) 58-4717-0

Derek Cofie-Nunoo, Fraktionsvorsitzender  
Anja Gernand, stellv. Fraktionsvorsitzende  
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender  
Dr. Ursula Röper, stellv. Fraktionsvorsitzende

Rahel Amler, Dr. Marilena Geugjes, Felix Grädler,  
Sahin Karaaslan, Dr. Dorothea Kaufmann,  
Dr. Nicolás Lutzmann, Dr. Luitgard Nipp-Stolzenburg,  
Kathrin Rabus, Julian Sanwald, Anita Schwitzer,  
Manuel Steinbrenner, Frank Wetzel

geschaefsstelle@gruene-fraktion.heidelberg.de  
www.gruen4hd.de

Heidelberg, 18.05.2022

### **Sachantrag zu TOP ö2 des HaFA am 18.05.22: Feuerwehrbedarfsplan**

Wir beauftragen die Feuerwehrleitung folgende Punkte zu prüfen, damit sie bei den Haushaltsberatungen 2023/24 berücksichtigt werden können. Weiterhin sollen die Ergebnisse der Prüfungen spätestens in der HaFA-Sitzung vom 23.11.2022 vorgestellt werden:

1. die Möglichkeit eines zeitlichen Vorziehens des Neubaus der Feuerwehrrhäuser Freiwillige Feuerwehren Altstadt und Rohrbach gegenüber der aktuellen Planung,
2. Standortvorschläge für das neue Feuerwehrhaus Rohrbach (z.B. Hospital) sowie eines von der Berufsfeuerwehr gesonderten Gerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr Altstadt (z.B. Parkplatz ehem. Hölderlin-Ausweichquartier) samt entsprechender Kosten,
3. mögliche schrittweise Ausbaustufen der Modernisierung des Fuhrparks für Freiwillige und Berufsfeuerwehr inkl. jeweilige Kosten
4. weitere Standortvorschläge für die zweite Wache der Berufsfeuerwehr inkl. Kostenschätzung

Ebenso soll der in Arbeit befindliche Digitalisierungsplan vorgestellt und verschiedene Realisierungsvarianten zur Abstimmung vorgestellt werden.

### **Begründung**

Die Umsetzung der Planungen im Brandschutzbedarfsplan müssen im Haushalt der nächsten Jahre aufgenommen werden, um eine nachhaltige Umsetzung der Konzeption zu ermöglichen. Um ggf. eine Priorisierung einzelner Maßnahmen vornehmen zu können, benötigen wir als Entscheidungsgrundlage vertiefende Informationen zu den o.g. Maßnahmen.